

Mandataria: “América Latina debe y puede converger en su diversidad”

29 AGO 2016



Durante una charla en la Academia Diplomática, donde abordó la política exterior nacional, la Jefa de Estado aseguró que para enfrentar los desafíos que dificultan el desarrollo de las naciones de la región “necesitamos colaborar. Estos no son temas que pueda enfrentar cada país únicamente a partir de sus propias fuerzas”.

La Presidenta de la República, Michelle Bachelet, dictó esta tarde una charla en la Academia Diplomática Andrés Bello (ACADE) sobre el significado del concepto de “convergencia en la diversidad” en la política internacional.

En su intervención, la Mandataria explicó el origen de este enunciado, relatando que “lo planteamos originalmente en nuestra región como fundamento para la cooperación entre la Alianza del Pacífico y Mercosur que Chile quería promover. La idea era que pese a la diversidad de los caminos al desarrollo predominantes en Latinoamérica, era posible pensar en una convergencia pragmática, en una agenda común para potenciar los intereses mutuos y de la región en su conjunto”.

Del mismo modo, afirmó que “quedó en claro al poco andar que la noción de convergencia en la diversidad podía tener valor universal; válida en nuestra mirada hacia América Latina y el Caribe, aplicable a las negociaciones sobre la Agenda 2030 en Naciones Unidas, relevante para los procesos de integración y cooperación en Europa, Asia y África y naturalmente en el Medio Oriente”.

Y añadió que “también surgió la evidencia que para avanzar hacia la convergencia en la diversidad el desarrollo nacional y las relaciones internacionales no podían considerarse como objetivos separados”.

La Jefa de Estado indicó que pese a que hoy los países de la región cuentan con democracias y economías más sólidas, hay desafíos pendientes y que son transversales para la mayoría de los países de la zona, como la disminución de la desigualdad, la transformación de una economía dependiente de materias primas a una con mayor valor agregado, el aumento de la productividad e innovación, ente otras.

“Para enfrentar esos pendientes y esos nuevos desafíos necesitamos colaborar. Estos no son temas que pueda enfrentar cada país únicamente a partir de sus propias fuerzas. Porque son también problemas definidos por dinámicas regionales y globales. Por eso que es urgente hacer que nuestros mecanismos de integración y cooperación trabajen mucho mejor en conjunto”, afirmó.

Y agregó que “América Latina debe y puede converger en su diversidad. Esa es nuestra propuesta a la región, ese es el concepto que proponemos como guía frente a los nuevos desafíos”.

La Presidenta Bachelet enfatizó también que este concepto es aplicable también para la relación con el resto de los países del mundo y valoró que “todos los países miembros de Naciones Unidas dimos un paso que me atrevo a considerar histórico cuando aprobamos por unanimidad el año pasado dentro de Agenda 2030, los Objetivos del Desarrollo Sostenibles y luego en París adquirimos compromisos concretos en materia de cambio climático”.

Asimismo, destacó que este acuerdo pone en evidencia un importante cambio de paradigma: la sustentabilidad humana y del planeta pasa a ser un compromiso universal de todos los países. Además, que son una convergencia internacional en la diversidad de temas y posiciones nacionales, construida a través del tiempo.

Finalmente, la Mandataria concluyó que “‘Convergencia en la Diversidad’ puede ser un marco adecuado de diálogo por el desarrollo y la democracia a nivel regional y global en el contexto de interdependencias y diferencias en el mundo Es un horizonte compartido sobre la simultaneidad de la política exterior y las políticas de cohesión nacional, porque sabemos que lo nacional es siempre global y lo global es siempre nacional”.

con el Mundo

ETIQUETAS :
#Relaciones Exteriores

#Relaciones